



**CÁMARA DE DIPUTADOS**

# Reforma electoral sigue sin acuerdos

**EL VOTO ELECTRÓNICO Y LA PARIDAD son de las pocas coincidencias entre las bancadas**

**POR IVONNE MELGAR**  
ivonne.melgar@gimm.com.mx

A nueve días de que se instalaron las comisiones unidas que habrán de dictaminar la reforma electoral en la Cámara de Diputados, todavía no hubo avances sobre un posible acuerdo que supere las posiciones hasta ahora encontradas.

El bajo perfil con el que se mantienen los acercamientos entre los 18 legisladores designados para diseñar una eventual negociación política contrasta, sin embargo, con el creciente activismo público de los involucrados.

Si bien en teoría el grupo de trabajo está integrado por 21 diputados (tres por cada uno de los siete grupos parlamentarios), MC rechazó formar parte, por considerar que se trata de una farsa.

Los negociadores están facultados para explorar asuntos donde podría haber consenso, a fin de presentar un esbozo de dictamen una vez que la Cámara de Diputados apruebe el Presupuesto de Egresos 2023, después del día 14 de noviembre.



**Jorge Triana**  
@JTrianaT

Estos son los "legisladores" que quieren desaparecer al INE y tomar por asalto la democracia por instrucciones de @lopezobrador\_

¿Les confiarías tu futuro? Porque eso es justamente lo que quieren, robarse el futuro del país.

Entre los legisladores designados para construir acuerdos impera el activismo, un ejemplo es el panista Jorge Triana.



**18**  
**DIPUTADOS**

son los designados para lograr acuerdos en el dictamen de la reforma electoral, luego de que MC rechazara formar parte.

En el equipo de cabildeo legislativo figuran Sergio Gutiérrez (Morena); Jorge Triana (PAN), Elizabeth Pérez (PRD) y la diputada Lorena Piñón (PRI).

Pero ante la falta de preocupaciones comunes y la aclaración de los panistas de que no les interesa una reforma constitucional, por el

momento sólo se advierten algunas coincidencias en el impulso del voto electrónico, la paridad y en el reclamo feminista de ningún agresor llegue al poder.

Mientras a nivel legislativo aún no se destraba la polarización, tanto los impulsores de la desaparición del Instituto Nacional Electoral (INE) como sus defensores están subiendo el tono de sus respectivas campañas.

Morena abrió la puja de respaldos esta semana cuando la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) hizo pública una recomendación, en sintonía con la propuesta presidencial que, entre otros asuntos, busca llevar a las urnas la elección

de consejeros del INE y magistrados del Tribunal Electoral; sustituir al árbitro electoral por una institución compacta que asumiría las funciones de los OPLE estatales y regresarle al gobierno la administración del padrón electoral.

A los argumentos de la oposición respecto a que ambos organismos deben preservar su carácter autónomo se adhirió la Conferencia Episcopal Mexicana (CEM), el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la Confederación Patronal Mexicana (Coparmex) y el Consejo Consultivo de la CNDH, que le dio la espalda a su presidenta, Rosario Piedra Ibarra.